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A. Articles / déterminants indéfinis, définis et partitifs. 

  masculin féminin pluriel Exemples : 

indéfinis un une des Je vais voir un film, une pièce de théâtre et avec des amis. 

définis le, l' la, l' les J’aime la voile, le ski et les jeux de société. 

partitifs du, de l' de la, de l' des 
Au petit déjeuner je mange du pain avec de la confiture ou des 
céréales. 

Note : l’article partitif désigne une partie ou une quantité de quelque chose qu’on ne peut pas compter. 

B. Articles / déterminants définis contractés avec les prépositions à et de  

  masculin féminin pluriel Exemples : 

à + article  à + le = au à + la = à la à + les = aux 
Demain, je vais au cinéma et à la plage. 
L’été prochain, Léa ira passer 10 jours aux îles grecques. 

de + article de + le = du de + la = de la de + les = des 
Le week-end, Guy fais du surf et de la voile. 
Il est fatigué des sports traditionnels. 
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Féminin des adjectifs 

Règles Exemples 

 L’adjectif masculin qui termine par un -e est invariable. calme, sensible, timide, aimable, égoïste 

 Règle générale : on ajoute généralement un -e à l’adjectif 

masculin. 

Joli →jolie ; prudent  → grande ;  

 Pour l’adjectif qui termine par é, on applique la règle générale : 

é+e. 
réservé →réservée ; agité →agitée 

 Les adjectifs terminés par -et, ont le féminin en -ette ou -ète. 

                                  et          ette 
                                                ète 

 
coquet →coquette 
discret →discrète 
inquiet →inquiète 

 Les adjectifs terminés par -on, ont le féminin en –onne 
on →onne 

Mignon → mignonne 
 

 Les adjectifs terminés par -el, ont le féminin en –elle 
el→ elle 

Cruel → cruelle 

 Les adjectifs terminés par -if, ont le féminin en -ive 
if →ive 

agressif →agressive 
sportif  →sportive 

 Les adjectifs terminés par -eux ou - eur, ont le féminin en -euse 
eux →euse 
eur →euse 

 
généreux →généreuse 
menteur →menteuse 

Cas particuliers : 

 mignon → mignonne / gentil → gentille / beau →belle / fou → folle / franc → franche / malin → maligne 
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